



Países como Chile o Colombia resultan más atractivos para invertir que México, advierte el IMEF. En la imagen el presidente de Chile, Sebastián Piñera. FOTO ARCHIVO: AFP

IMEF MONITOREARÁ LAS REFORMAS

Todavía esperamos el *mexican moment*: especialistas

Pendiente, el índice de la corrupción para dar certidumbre a negocios

Leonor Flores
EL ECONOMISTA

TODAVÍA ESPERAMOS a que llegue el *mexican moment* porque, si bien ya hay reformas estructurales, los inversionistas también están evaluando otros factores para tener cierta tranquilidad, como el índice de la corrupción, externaron especialistas.

Por eso los ejecutivos de finanzas del país estarán monitoreando las reformas estructurales que ya se aprobaron para ver si surtirán el efecto esperado. Así lo plantearon especialistas durante el panel sobre fusiones y adquisiciones para captar inversiones en sectores de la actividad económica atractivos en el país. En el marco de la Convención anual del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), expresaron que aún falta ver el efecto de las reformas.

Guillermo Olguín, especialista de Deloitte, hizo ver que “aún no llega el famoso *mexican moment*”. Afirmó que existe interés de jugadores locales y del extranjero por nuestro país, pero no saben qué va a pasar.

Consideró que en los próximos seis meses se podrá tener una mejor idea; sin embargo, México está siendo atractivo frente a Brasil, que era considerado como la “niña bonita” de América Latina, y ahora está saturado.

Aseguró que no ven que los inversionistas estén asustados con la reforma fiscal, pero otros países como Colombia y Chile están resultando más atractivos. Pavle Sabic, analista de Standard and Poor’s Capital IQ, estableció que a pesar de la reducción del PIB existe la perspectiva de que el 2014 será un mejor año, así como a largo plazo.

Pero la comunidad inversionista internacional necesita confianza para invertir, indicó. “En pláticas con nuestros clientes, hemos hablado de los riesgos en el país para una compañía y el índice de corrupción es uno de los factores en el que se están fijando mucho para estructurar sus contratos y que sus negocios no se les vengán abajo”, comentó.

MONITOREO DE REFORMAS

Por su parte, el nuevo presidente del IMEF, Daniel Calleja —quien entrará en funciones a partir del 2014—, manifestó que estarán monitoreando las reformas laboral, educativa y de telecomunicaciones.

Reiteró la preocupación de los ejecutivos de finanzas con respecto al incremento del déficit en las finanzas públicas porque, de seguir creciendo, se corre el riesgo de no contar con los ingresos suficientes para cubrirlo y se pueden repetir historias del pasado. Por eso, dijo

“El índice de corrupción es uno de los factores en el que se están fijando mucho (los inversionistas) para estructurar sus contratos y que sus negocios no se les vengán abajo”.

Pavle Sabic,
analista de S&P Capital IQ.

que se requiere una reforma hacendaria que apuntale el crecimiento. De la energética, consideró que va en el camino correcto porque se requiere una nueva estrategia.

“De llevarse a cabo la reforma energética, a México se le abrirán ventanas para insertarnos en la nueva ola de modernidad en la región y no quedarnos rezagados”. Por eso, Antonio Souza, de Evercore Partner, advirtió que sería un duro golpe para la economía que dicha reforma no se apruebe.

David Jiménez, de KPMG, destacó que hay oportunidades de proyectos de asociación público-privada en Pemex en la explotación y producción a través de los contratos de utilidad compartida, en campos maduros, exploración en aguas profundas y ultraprofundas, así como refinación.